

Dimanche de Pâques 2025

« Il vit et il crut. » le disciple que Jésus aimait n'a rien vu d'autre que ce que voyait Simon Pierre: un tombeau vide, avec « le linceul resté là et le linge qui avait recouvert la tête. » Mais Jean seul « croit ». Pourquoi donc cette différence dans l'attitude des deux disciples ?

L'amour de Pierre pour Jésus était grand. Mais ne pouvons-nous pas penser que son cœur était encore alourdi par son triple reniement ? Son amour avait encore besoin d'être affermi, purifié, pardonné. Jean, lui, le seul parmi les apôtres, était resté jusqu'au bout, envahi par un amour sans faille.

A la dernière Cène, il avait senti du plus près battre le cœur du Seigneur. Alors, il sait, de cette connaissance des grands aimants, que si le tombeau est vide, ce n'est pas seulement parce que, comme le disait Marie Madeleine, « on a enlevé le Seigneur ». Il sait qu'il ne s'agit pas d'un enlèvement mais de quelque chose d'infiniment plus mystérieux, d'infiniment plus décisif.

De tous temps, beaucoup d'hommes n'ont pas accordé foi au témoignage des apôtres. Aujourd'hui encore, beaucoup n'en finissent pas d'ergoter sur la Résurrection de Jésus, parce que, comme le diront les disciples d'Emmaüs, « lui, ils ne l'ont pas vu ».

En réalité, ce qui nous manque, ou n'est pas suffisamment ardent en nous, ce n'est pas tellement la foi que l'amour, cet amour qui nous fait voir au-delà des apparences et qui brûlait le cœur de Jean. « Pour vous nous demande toujours Jésus, qui suis-je ? »

On a mis à mort celui qui, d'un regard, redonnait la dignité aux blessés de la vie, alors Marie Madeleine le reconnaît lorsqu'il l'appelle par son nom. On a mis à mort celui qui avait parlé de l'amour comme d'un don, alors Thomas le reconnaît à ses blessures, preuves du don de sa vie.

On a mis à mort celui qui avait déclaré « bienheureux les artisans de paix », alors les disciples le reconnaissent à sa salutation: « La paix soit avec vous! » On a mis à mort celui qui avait partagé le pain, alors deux de ses disciples le reconnaissent au geste de la fraction dans l'auberge d'Emmaüs.

La mort n'a pas eu le dernier mot. Désormais ce qui aura le dernier mot, c'est la Vie, l'Amour, la Paix, la Foi. Telle est notre espérance. .

Dans l'évangile, le disciple nous apprend que la foi naît de l'amour, elle grandit dans le cœur à cœur, elle est relation d'amour.

Ce dimanche de Pâques est le jour où les chrétiens professent leur foi au Christ ressuscité, en lui redisant leur reconnaissance et leur amour.

Pâques, c'est le don de la vie, ce jour de Pâques témoigne de notre foi en la vie: Célébrer Pâques, c'est annoncer au monde la présence du Ressuscité à nos côtés, sur les chemins de la vie. .